



"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

# *Proyecto de Resolución*

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **RESUELVE**

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el "X Festival de Cortos Diminutos – Edición 2025", que se realizará el 7 de noviembre de 2025 en el Colegio Provincial N° 15 de la ciudad de La Rioja, por su aporte al fortalecimiento de la identidad cultural de nuestra juventud. Este Festival constituye una auténtica expresión del federalismo cultural, al convocar a jóvenes de diversas realidades sociales y territoriales, promoviendo la inclusión, el sentido de pertenencia y el diálogo creativo entre generaciones.



"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

## **Fundamentos**

### **Sr. Presidente:**

El presente proyecto tiene por objeto declarar de interés de esta Honorable Cámara el "X Festival de Cortos Diminutos - Edición 2025", organizado por el Departamento de Artes Visuales y Audiovisuales del Colegio Provincial N° 15 de la ciudad de La Rioja, que se celebrará el próximo 7 de noviembre, en el marco de su décimo aniversario.

Este festival constituye un espacio único de difusión y circulación de producciones audiovisuales escolares, al tiempo que recupera y valoriza el aporte de los jóvenes, quienes a través de sus cortometrajes expresan su forma de mirar el mundo, sus inquietudes y sentires. En esta edición, como en las anteriores, los cortos de hasta dos minutos de duración abarcan géneros diversos -documental, ficción, animación, videoclip- y ponen en juego tanto la creatividad como la capacidad técnica y reflexiva de las y los estudiantes.

El evento se ha consolidado a lo largo de diez años -con excepción del 2020- gracias al compromiso de docentes, egresados, estudiantes, familias y gestores culturales, entre los que se destacan el Prof. Carlos Agüero, creador del Festival, y el Prof. Mario Carrizo, quien impulsa su desarrollo. Asimismo, acompañan activamente el cuerpo directivo de la institución, docentes, egresados y padres, junto con profesionales del área audiovisual como Fernando Gómez, responsable de sonido y proyección.

Cabe destacar que el Festival convoca a escuelas secundarias de toda la jurisdicción, con o sin orientación artística, permitiendo la participación de jóvenes de distintos contextos sociales y territoriales. Este carácter inclusivo y abierto lo transforma en un verdadero ejercicio de democratización cultural y federalismo.

El jurado está integrado por reconocidos productores audiovisuales de la ciudad capital de La Rioja, egresados del ISAC "Prof. Alberto M. Crulcich". La identidad visual del festival también nace del trabajo colectivo: el isologotipo fue creado por la Prof. Andrea Ormeño y luego desarrollado por estudiantes de la Tecnicatura Superior en Dise-



"2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA"

ño Gráfico del mismo instituto. Incluso cuenta con un jingle propio, obra del Prof. Carlos Greco.

La propuesta pedagógica no se limita al aspecto técnico: se trabaja desde una mirada integral, que comprende todas las dimensiones de la producción audiovisual —dirección, guion, montaje, sonido, arte, iluminación— promoviendo la interdisciplinariedad con otras expresiones como la danza, el teatro y la música. En este sentido, el Festival representa una verdadera experiencia educativa y comunitaria, que fomenta la cooperación, la sensibilidad artística y la construcción colectiva.

Las escuelas participantes lo han catalogado como una experiencia de gran interés y de excelencia, tanto por la calidad de las producciones como por los talleres y capacitaciones que acompañan el proceso creativo. En este sentido, "Diminutos" se ha transformado en un referente cultural y educativo en la provincia de La Rioja y en la región, instalando un espacio de formación e intercambio que potencia el protagonismo juvenil.

En un mundo globalizado donde los intereses multinacionales tienden a uniformar la idiosincrasia de los pueblos, es la cultura lo que nos distingue y nos permite resistir a esa homogeneización. A través de iniciativas como este festival, se reafirma el valor de nuestras identidades locales, regionales y nacionales, fortaleciendo el sentido de pertenencia y proyectando nuestras expresiones al ámbito latinoamericano y global.

Por su continuidad, por su capacidad de generar identidad cultural y por el aporte pedagógico y comunitario que significa, el 10º Festival de Cortos Diminutos merece el acompañamiento y reconocimiento de esta Honorable Cámara de Diputados.

En virtud de lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

**HILDA AGUIRRE**

**DIPUTADA NACIONAL**